

12.03.2019

André Schnabel, Geschäftsführer der DGB-Region Dresden-Oberes Elbtal, gratuliert dem Netzwerk für Demokratie und Courage (NDC) zur Auszeichnung mit der Buber-Rosenzweig-Medaille durch den Deutschen Koordinierungsrat der Gesellschaften für Christlich-Jüdische Zusammenarbeit am 10. März in Nürnberg:

Liebe Couragierte, liebe Kolleginnen und Kollegen,

es freut mich außerordentlich, dass das NDC diese hochkarätige Auszeichnung erhalten hat. Einige tausend junge Menschen haben sich in den letzten zwei Jahrzehnten zu Teamerinnen und Teamern ausbilden lassen. Fasst deutschlandweit wurde und wird so eine wertvolle Bildungsarbeit an Schulen durchgeführt, die dazu beiträgt unser Land weltoffener und toleranter zu machen. Der Ansatz, dass junge Menschen besser bzw. näher dran mit und an jungen Menschen arbeiten können, hat sich mittlerweile auch in vielen anderen Projekten durchgesetzt. Ich gratuliere allen, die das NDC tagtäglich stark machen und es leben lassen. Ganz besonders möchte ich meinen Kolleginnen und Kollegen von der Courage Werkstatt für demokratische Bildungsarbeit in Sachsen, dem sächsischen NDC, danke sagen. Als Jugendsekretär des DGB-Bezirk Sachsen, durfte ich über viele Jahre Vorsitzender der Courage Werkstatt sein. Das war eine schöne und wichtige Zeit für mich.

Mit seinen fast 20 Lenzen, ist das NDC sozusagen noch nicht lange volljährig. Jetzt kann es also richtig los gehen! Also, alles Gute für die Zukunft!!!

Mit freundlichen Grüßen

André Schnabel  
Regionsgeschäftsführer

DGB- Bezirk Sachsen  
Regionsgeschäftsstelle  
Dresden-Oberes Elbtal

-----  
Vorsitzender  
DGB-Stadtverband Dresden

Schützenplatz 14  
01067 Dresden

Tel.: 0351-8633 415

[www.dresden.dgb.de](http://www.dresden.dgb.de)



13.03.2019

ARBEIT UND LEBEN Sachsen e.V. und ich persönlich gratulieren dem Netzwerk für Demokratie und Courage e.V. sehr herzlich zum Erhalt der Buber-Rosenzweig-Medaille durch den Deutschen Koordinierungsrat der Gesellschaften für Christlich-Jüdische Zusammenarbeit am 10. März 2019 in Nürnberg.

Wir danken insbesondere den Frauen und Männern der 1. Stunde, die dem NDC bis heute treu geblieben sind: Iris Kloppich, Martin Dulig MdL, Ralf Hron, Henning Homann MdL, Andreas Stäbe, Kirsten Genenger, Daniela Kolbe MdB, Susann Rührich MdB und den vielen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern auf ehrenamtlicher und hauptamtlicher Basis.

ARBEIT UND LEBEN Sachsen e.V. arbeitet seit 2001 intensiv bei der politischen Jugendbildung mit dem NDC zusammen und erlebt das unermüdliche Engagement und die professionelle Arbeit des NDC.

Weiter so und Herzlichen Glückwunsch, liebes NDC!



Frank Schott  
Geschäftsführer

ARBEIT UND LEBEN Sachsen e.V.  
Löhrstraße 17  
04105 Leipzig

Tel.: +49 (0) 341 71005-0  
Fax: +49 (0) 341 71005-55

Web: [www.arbeitundleben.eu](http://www.arbeitundleben.eu)



Aus dem SMGI-Newsletter vom 14.03.2019:

## **Netzwerk für Demokratie und Courage erhält Auszeichnung**

Das Netzwerk für Demokratie und Courage Sachsen (NDC) ist am 10. März 2019 vom Deutschen Koordinierungsrat der Gesellschaften für Christlich-Jüdische Zusammenarbeit ausgezeichnet worden. Für seine Arbeit erhielt der Verein die Buber-Rosenzweig-Medaille. Petra Köpping gratuliert dem NDC ganz herzlich: "Das NDC ist ein wichtiger Anker und Partner für unermüdliche Demokratietarbeit in der sächsischen Zivilgesellschaft. Ich danke allen haupt- und ehrenamtlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern für ihr hervorragendes Engagement und werde die wichtige Arbeit des Netzwerkes selbstverständlich weiterhin unterstützen."

Michael Kretschmer  
Ministerpräsident des Freistaates Sachsen

Herrn Andreas Stäbe  
Herrn Sebastian Drefahl  
Geschäftsführer des Vereins  
Netzwerk für Demokratie und Courage e. V. (NDC)  
Könneritzstraße 7  
01067 Dresden

Dresden, 15. März 2019

Lieber Herr Stäbe, lieber Herr Drefahl,

sehr herzlich gratuliere ich Ihrem Verein Netzwerk für Demokratie und Courage und den vielen engagierten Mitwirkenden zur Verleihung der Buber-Rosenzweig-Medaille in diesem Jahr.

Ihr langjähriges Engagement für die Verständigung der christlich-jüdischen Zusammenarbeit hat in Sachsen Zeichen gesetzt. Das ist in unserer heutigen Zeit besonders wichtig.

Ich freue mich daher mit Ihnen über diese sehr hohe Auszeichnung. Gleichzeitig möchte ich Ihnen und Ihren vielen Mitstreitern noch einmal für den langjährigen Einsatz für mehr Zivilcourage und ein demokratisches Miteinander herzlich danken!

Mit freundlichen Grüßen

